
松林地区体まちぢから協議会防災部会第３回打ち合わせ 議事録 

１．開催日時：２０２１年（令和３年）８月２７日（金） １８時～２０時 

２．開催場所：松林公民館 1 階講義室 

３．出席者：２２名（会員 25 名） 出席率：８８％ 

  田中・神原・江崎・宮本・大野・村松・曾根・生越・山本・正札・小川・川口・水越・上村・高取・ 

山形・安齋・早川・吉原・今井・内海・小澤（敬称略） 市防災対策課：小田竹識主査 

４．内容 

 １）今年度の松林地区防災訓練で実施したい内容を各自治会が報告 

①上赤（小川）：防災訓練には参加しない。 

②中赤（川口）：避難所運営ゲーム（HUG）・防災ｼｭﾐﾚｰｼｮﾝｹﾞｰﾑクロスロード等に参加を考えている。 

③下赤（安齋）：訓練内容は検討していないが、防災備品の整理・買い替えを考えている。 

④菱沼（今井）：自治会の活動を休止中のため検討していない。１１月２１日に菱沼独自に安否確認訓練を予定し

ている。個人的な考えではあるが、学校以外の避難所（第２次避難所）の事前見学を希望する。 

⑤室田（田中）：自治会役員としては（防災リーダーにまでは情報をおろしていないが）避難行動訓練 VAG 中の

実際に役立つ内容の訓練を希望する。 

⑥高田（上村）：自治会三役で検討した。マイタイムライン（個別避難計画）の資料を渡す等、一般の住民への情

報を。また防災無線機で実際に室田小学校（防災拠点）との交信ができるかの確認訓練をしたい。 

⑦オクトス（内海）：今月の役員会を中止した。会長意見としてではあるが、アマチュア無線小池氏が前回発案さ

れた防災無線機によるロールプレイングがよいのではないか？ 

⑧ニュータウン（大野）：役員会は行っていないが、図上災害体験型訓練を考えている。新型コロナウイルス感染

対策として、会場を体育館ではなく屋外でもよいのではないかという意見ある。 

⑨ショクサン（高取）：自治会として検討していないが、やる方向ではある。また、やるかやらないかの選択肢が

あるのなら改めて検討したい。 

 ２）同防災訓練に対する意見交換 

〇小川氏（上赤）：上赤自治会は参加しない。この状況下では防災訓練の中止を市の方で決定すべきではないか？ 

〇防災対策課小田氏：９月１２日期限の緊急事態宣言の延長も考えられるので、その時点での判断もある。他の

地区の情報として、南湖地区、湘南地区、湘北地区は中止を決定している。鶴嶺西地区は１１月７日を予定し

ており、ぎりぎりまで準備をして、一カ月前の１０月７日までに結論をだすとのこと。 

〇安齋氏（下赤）：本日の会議をオンラインで開くことは考えていなかったのか？ 

○吉原部会長：ZOOM の研修を申し込んだが大雨で中止となり、オンライン会議の知識が足りない。 

 ３）今後の予定（吉原部会長から） 

①９月１０日のまち協拡大役員会にて、本日のまち協防災部会の内容報告と防災対策課と本日の会議の内容より

地区防災訓練案を作成し、全自治会長に対して、１１月１４日の防災訓練への説明と出欠回答を９月２４まで

に頂くようにお願いをする。半数以上（５自治会以上）の参加あれば防災訓練を実施する。 

②９月２４日の防災部会（会議）は中止とする。 

③松林地区防災訓練実施の場合は、１０月２９日の防災部会において、具体的な内容を発表する。 

 ４）その他 

 〇上赤防災リーダー会長小澤氏：災害時に役立つトレーニングとして、机上のものだけではく身近なものを利

用した（ロープ・三角巾・搬送法等）が必要である。防災リーダー会のあるべき本来の姿を忘れないでほしい。 

 〇曾根氏（オクトス）：毎月の第１日曜日に実施している防災無線機のロールコールに参加しない担当者がい

ることは問題である。                             書記：村松 章生 


